

令和2年南房総市教育委員会第6回定例会会議録

1 日 時 令和2年6月26日（金）午後3時00分開会～午後3時50分閉会

2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階第2会議室

3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠
委員 岡 崎 俊 明 委員 庄 司 美 佳
委員 石 井 美智代

4 出席職員 教育次長 内 藤 一 浩 参事 袴 田 晃 宏
教育総務課長 水 島 孝 夫 子ども教育課長 宇 山 英 裕
生涯学習課長 加 藤 勉
書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 福 原 正 人

5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言

6 追加議案の承認 議案第37号の日程への追加を承認

7 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が石井委員を指名

8 会議録承認 令和2年5月15日開催の第5回定例会会議録について承認

9 議 事

報告事項

① 教育長報告

6月23日に園長・校長会議を開催し、マスクの着用などについて、熱中症のリスクや心身へのストレスなどを考慮し、会話をしない場合等についてはマスクを外すことも可とするよう伝えた。

保護者宛での案内として、抵抗力を高めるために「早寝・早起き・朝ご飯」に取り組むこと、南房総市としては部活動の朝練は実施せず、夏季休業明けまで対外的な活動も行わない旨などをお知らせいたしました。

また、各学校の判断に任せますが、21時以降はスマホ等は保護者に預け、十分な睡眠の確保や依存症の予防に努めるようにしたい。各学校の取り組み内容をみて、今後教育委員会としての考えを検討したい。

デジタルな教育に備えアナログの徹底ということで、GIGAスクールに取り組んではおりますが、再び休校になった場合やこれからの教育の在り方を考えると、端末を使用した教育の必要性は十分認識しているが、アナログも徹底しなければならないと考えています。子ども達の表情を観て声をかけるなどのハイテクとハイタッチの両立を徹底したい。

デジタルとアナログの両立ということで、デジタルの正確さ・部分・理性とアナログの曖昧さ・全体・感性についてそれぞれの良さがあるため、両立させるような教育を目指したいと思います。具体的に「読むことのさらなる習慣化を」ということで、読み聞かせや朝読書の再構築を図りたいと考えている。また、話すことの前に「書く」ことに対する取り組みを辛抱強く行っていきたい。

英語の前に日本語ということで、中学校では国語よりも英語の時間数のほうが多い状況となっており、日本語力が向上しなければ英語の力も付かないと考えているので、日本語力が向上するような取り組みを行いたいと考えていますと報告・説明。

② 各課報告

ア 水島教育総務課長が、令和2年度安房地区教育委員会連絡協議会総会（書面開催）、第1回令和3年度使用教科用図書安房採択地区協議会について報告・説明。

イ 宇山子ども教育課長が、臨時園長・校長会議、特別支援教育支援員会議（書面開催）、臨時園長・校長会議、特別支援教育コーディネーター会議（書面開催）、第2回要保護児童対策地域連絡協議会実務者会議、就学時ことばの検査協力員会議②（書面開催）、特別支援学級担任通級指導教室担当者会議（中止）、南房総市教育支援協力員会議①について報告・説明。

ウ 加藤生涯学習課長が、総合型千倉スポーツクラブドルフィン定期総会（書面開催）、令和2年度安房郡市PTA連絡協議会総会（書面開催）、令和2年度安房地区青少年相談員連絡協議会総会（書面開催）、千葉県PTA連絡協議会定期総会（書面開催）について報告・説明。

（質疑）

小宮教育長職務代理者 例年8月に職員の研修を行っていますが、今年はどうな予定でしょうか。

宇山子ども教育課長 幼稚園の教諭については現段階では実施できないという状況で、先生方については予定としては入っていますが、実施するかどうかは協議中です。

報告

① 報告第3号 臨時代理の報告について（契約の締結について及び財産の取得についてに対する意見の聴取について）

水島教育総務課長が、契約の締結について及び財産の取得についてに対する意見の聴取について、令和2年5月22日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。

（質疑）

岡崎委員 三芳中学校の改修工事は主にどのような工事内容なのでしょうか。

水島教育総務課長 屋上防水、外壁補修、外部建具補修、床張替え、トイレ改修などが建築工事の内容です。主に経年劣化に伴う改修工事となります。

小宮教育長職務代理者 工事は今年度で終了ですか。来年度も行う予定ですか。

水島教育総務課長 継続費設定をしており、工期は令和3年8月31日までとなっています。

庄司委員 和田小学校の解体工事は、校舎だけで体育館は残すのでしょうか。

水島教育総務課長 体育館は社会体育施設として残します。この工事の中には校舎解体のほか、プールや遊具の解体も含まれています。

② 報告第4号 臨時代理の報告について（契約の締結についてに対する意見の聴取について）

水島教育総務課長が、契約の締結についてに対する意見の聴取について、令和2年6月4日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。

（質疑）

岡崎委員 三芳小学校の改修工事についても三芳中学校と同様に経年劣化に伴う改修ということでしょうか。

水島教育総務課長 その通りです。

三幣教育長 こちらの工事についてはプレハブを建てて行う予定です。

岡崎委員 工期については来年の夏頃までですか。

水島教育総務課長 工期は令和3年8月31日までとなっています。

③ 報告第5号 臨時代理の報告について（職員の分限処分）

小宮教育長職務代理者から、人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、水島教育総務課長から職員の分限について令和2年6月14日付けで臨時代理議決を行っ

た旨の報告があった。

報告第5号終了後、会議は再び公開とされた。

議決事項

① 議案第36号 南房総市図書館協議会委員の委嘱について

加藤生涯学習課長が、南房総市図書館協議会委員の委嘱について資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。

② 議案第37号 南房総市学校給食センター及び幼保一体施設等給食業務運営委員会委員の委嘱について

水島教育総務課長が、資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。

10 その他

・加藤生涯学習課長より、令和2年第3回定例会において承認済みの南房総市社会教育委員について、各団体の長が決定した旨報告。

・三幣教育長より、白浜地区ですが、児童・生徒数が少なくなっており、白浜中学校と千倉中学校の統合について地区への説明会を行う予定。

白浜地区の再編検討委員会を組織する方向で白浜地区の区長へ説明を行い、年内に白浜地区の再編検討委員会を立ち上げ、工程案を検討後に千倉地区の再編検討委員会を組織するという流れで考えています。

また、白浜幼稚園ですが、年少が1名、年長が4名の合計5名で運営しておりますが、来年の入園対象者13名のうち、来年度白浜幼稚園への入園希望者が1名ということであり、来年度は年少1名、年長1名の合計2名となってしまうため、幼稚園教育を展開する上で非常に厳しい状況となってしまうことから、保護者の了解が得られれば、来年度は白浜幼稚園は休園とすることを検討しています。

・水島教育総務課長から、次回定例会等の開催日について説明があり、第7回定例会を7月27日（月）午後3時から開催することで決定した。

1 1 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和2年7月27日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 石 井 美智代

南房総市教育委員会 書 記 福 原 正 人